

Donación
Dr. Enrique Petracchi

Vue d'ensemble sur les conceptions de l'État

La neutralité morale de l'État

PAR

CLAUDE DU PASQUIER

I. Délimitation du sujet.

Personne, hélas, ne qualifiera d'inactuel le problème de l'État. Partout il a pris, de nos jours, une importance volcanique. Il ne s'agit pas ici de l'aborder sous l'angle politique, mais plutôt d'entreprendre quelques confrontations sur le terrain de la philosophie juridique et sociale.

Afin de circonscrire clairement l'objet de cette étude, il convient de rappeler d'abord les points de vue divers auxquels peut se placer la science pour envisager l'État.

On peut examiner l'État en *sociologue* : on recherche alors, à la lumière de l'histoire, les conditions qui déterminent sa naissance, son développement, son déclin et sa chute ; on observe, dans le temps et dans l'espace, les différents aspects qu'il revêt ; on s'efforce de découvrir dans la complexité des faits des « constantes » qui président à sa destinée.

On peut aussi se poser en *juriste* et fixer son attention sur les diverses formes de l'organisation, sur les règles qui assurent le fonctionnement de l'État. Cette étude se borne au droit public d'un seul État ou, au contraire, entreprend la « théorie générale